

Prevén crezca México máximo 3.4% en 2013 (Reforma 16/04/13)

Prevén crezca México máximo 3.4% en 2013 (Reforma 16/04/13) Por Ulises Díaz Cd. de México México (16 abril 2013).- Dada la coyuntura y la capacidad interna del País, el crecimiento de 3.4 por ciento previsto para 2013 en México, es el máximo posible para el País, señaló el Fondo Monetario Internacional (FMI). El incremento de este año será menor al experimentado en 2012, cuando se registró 3.9 por ciento, pero el "Panorama Económico Mundial 2013" en su edición de primavera señala que es el mejor resultado posible ante el ambiente actual. La estimación también presenta una reducción de 0.1 puntos porcentuales respecto a la última actualización que había dado a conocer la institución en enero pasado, cuando estimó un crecimiento de 3.5 por ciento. "En México, se espera que el crecimiento sea muy cercano al potencial de 3 puntos y medio, tanto en 2013 como en 2014, con una demanda doméstica apuntalada por una continua confianza tanto del consumidor como en los negocios y exportaciones robustas", señala el reporte. "Una alta tasa de capacidad utilizada sugiere que la recuperación en la inversión continuará y que habrá empleo sostenido y condiciones de crédito favorables para que se impulse el consumo", precisa el reporte. Entre los países latinoamericanos, México no está entre aquellos que experimentarán mayor crecimiento, puesto que se estima que este año Paraguay llegará al 11 por ciento; Perú, al 6.1 por ciento; Chile, 4.9; Bolivia, 4.8; Ecuador, 4.4, y Uruguay, 3.8 por ciento. México también queda por debajo de los asiáticos emergentes, puesto que China liderará el crecimiento mundial con 8 por ciento; seguida de Tailandia, con 5.9; India, con 5.7 por ciento, y Malasia, con 5.1 por ciento. Sin embargo, el comportamiento del País será más positivo que el de Brasil, que se quedará en 3 por ciento; Estados Unidos, con 1.9 por ciento, o Canadá, con 1.5 por ciento. "La actividad se ha estabilizado en las economías industrializadas y ha remontado en las economías emergentes y países en desarrollo gracias a las políticas gubernamentales y una confianza renovada", precisa el reporte. "La recuperación viene luego de una ligera caída en la primera mitad de 2012, que se manifestó en menor actividad industrial y comercio internacional. La inversión en la mayor parte de las economías también tuvo un retroceso, mientras que el consumo tuvo el comportamiento predecible, lento en economías desarrolladas y boyante en las economías emergentes puesto que ahí los mercados laborales continúan boyantes", señala el documento. El FMI señala que para continuar por la senda de crecimiento es necesario considerar que hay ciertos factores de riesgo que a mediano plazo pueden ser causa de incertidumbre o desbalance. "En el mediano plazo, los riesgos clave están relacionados con fatigas en el ajustamiento, reformas institucionales insuficientes y un estancamiento demasiado prolongado en la zona euro así como déficits fiscales demasiado altos y deuda en Estados Unidos y Japón", señala la institución. La proyección para 2014 supone un mejor año de crecimiento para la economía global, al grado de recuperar la mayor parte de los balances fiscales, los términos de intercambio comercial y demanda a niveles similares a los de 2008.